
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 30 октября – 3 ноября 2023 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Парламентарии Прикамья направят федеральным коллегам 

закинициативу  

Законодательное Собрание Пермского края  

 

         Краевой парламент внесет на рассмотрение Государственной Думы РФ 

предложение по изменению федерального закона в сфере аварийного 

жилищного фонда. 

          Как отмечают авторы закинициативы, аварийное жилье во многих 

городах Прикамья находится в зонах низкоплотной застройки. Эти участки 

не обеспечены достаточной коммунальной, транспортной и социальной 

инфраструктурой, что делает их непривлекательными для застройщика. 

         По условиям предоставления финансовой поддержки Фонда, на этих 

участках допускается и индивидуальная застройка, но только в населенных 

пунктов с населением менее 30 тысяч человек. Законодательной 

инициативой предлагается отменить критерий численности и дать 

возможность использовать данные участки под ИЖС и в крупных 

населенных пунктах. 

        Депутаты одобрили проект постановления. В ближайшее время 

закинициатива будет направлена депутатам Государственной Думы РФ. 

 

Учредителей управляющих компаний-«пустышек» намерены вносить в 

реестр дисквалифицированных лиц 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        Проект федерального закона, инициированный донским парламентом, 

готовится к рассмотрению в Госдуме во втором и третьем чтениях.  

         На заседании круглого стола в Законодательном Собрании Ростовской 

области депутаты совместно с экспертами обсудили проект поправок к 

Жилищному кодексу Российской Федерации. Инициатором обсуждения 

выступила первый заместитель председателя комитета Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству, 

сенатор РФ от Законодательного Собрания Ростовской области Ирина 

Рукавишникова. 

         Законопроект разработан благодаря инициативе депутатов 

Законодательного Собрания Ростовской области и уже принят 
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Государственной Думой в первом чтении. Поправками предлагается наряду с 

руководителями управляющих компаний, лишенных лицензии, вносить в 

реестр дисквалифицированных лиц Минстроя России также и учредителей 

данных УК. Реестр представляет собой базу данных, в которой содержится 

информация о гражданах, лишенных права занимать определенные 

должности, работать в определенных сферах или осуществлять 

определенные действия. 

        Предлагаемые меры направлены против распространенной схемы, когда 

УК собирает деньги с жильцов многоквартирного дома, не исполняет свои 

обязанности, накапливает долги перед ресурсоснабжающими организациями, 

а затем объявляет о своем банкротстве. Ответственность в таких случаях 

ложится на руководителя управляющей компании. Он попадает в реестр 

дисквалифицированных лиц и лишается права работать руководителем УК. 

Однако учредителю ничто не мешает создать новую управляющую 

компанию, поставить в ней нового руководителя и возобновить цикл. В 

результате жильцы не получают услуг, за которые платят, ресурсники 

остаются с непогашаемыми задолженностями за электричество, газ, тепло и 

воду, а главным выгодополучателем остается нерадивый учредитель УК-

«пустышки». 

         Предлагаемые изменения призваны разрушить эту схему, лишив 

учредителей недобросовестных управляющих компаний права на создание 

новых УК. 

 

Депутаты Государственного Собрания предложили внести изменения в 

Налоговый кодекс Российской Федерации для развития спорта 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

        Государственное Собрание – Курултай Республики Башкортостан 

внесет в Государственную Думу проект федерального закона «О внесении 

изменения в статью 217 части второй Налогового кодекса Российской 

Федерации». 

         – Законопроект касается налогообложения призов, получаемых 

спортсменами на престижных соревнованиях, и направлен на развитие в 

стране спорта высших достижений в условиях отстранения российских 

спортсменов от участия практически во всех международных соревнованиях.  

Призы, получаемые спортсменами на Олимпийских, Паралимпийских играх 

и других престижных международных соревнованиях, не облагаются 

налогом на доходы физических лиц. В то время как призы, завоеванные на 

международных спортивных турнирах внутри России, подлежат 

налогообложению. Освобождение спортсменов от уплаты НДФЛ с призов на 

таких соревнованиях повысит интерес к играм, проводимым на территории 

России, их престиж и обеспечит широкое международное представительство, 

– сообщил Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. 
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        Законопроектом предусматривается внесение изменений в статью 217 

части второй Налогового кодекса Российской Федерации в части 

распространения режима освобождения от обложения налогом на доходы 

физических лиц на призы в денежной и (или) натуральной формах, 

полученные спортсменами, в том числе спортсменами-инвалидами, по 

итогам завоеванных призовых мест на официальных международных 

спортивных соревнованиях, включенных в Единый календарный план 

межрегиональных, всероссийских и международных физкультурных 

мероприятий и спортивных мероприятий, проводимых на территории 

Российской Федерации, с участием спортсменов из трех и более государств. 

 

 Федеральная повестка   

В России предложили запустить новый нацпроект 

Законодательное Собрание Кировской области  

 

         В России планируют подготовить новый национальный проект по 

поддержке малого и среднего предпринимательства (МСП).  

         Малый бизнес и предприниматели выполняют те же функции, что и 

большие компании, так же несут социальную и финансовую нагрузку, 

обеспечивают рабочие места, поэтому важно, чтобы представители МСП 

получали не меньше господдержки, чем крупные корпорации. На это 

обращает внимание депутат Законодательного Собрания Кировской области 

Павел Дорофеев. 

         – Предприниматели, небольшие фирмы точно так же берут кредиты, 

строят бизнес-планы, поэтому нужно вникать в их проблемы, предоставляя 

им поддержку не ситуативно, а на долгий срок устанавливая понятные 

правила игры – если они будут меняться каждые полгода-год, никто просто 

не станет развивать свои предпринимательские инициативы. То, что 

предлагается новый нацпроект, в этом смысле абсолютно правильно, –

отмечает депутат.   

         Льготы помогают увеличивать экономическую активность 

предпринимателей, что в конечном итоге позитивно влияет на рост 

собственных доходов областного бюджета, убежден заместитель 

председателя Законодательного Собрания Кировской области Алексей 

Потапенко. Поэтому важно было увидеть в приоритетах федерального 

Правительства налоговые меры, снижение отчетности, расширение условий 

для легализации микробизнеса. Нацпроект предполагает системный подход к 

этим задачам.  
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В Барнауле прошел круглый стол, посвященный законодательному 

регулированию пчеловодства в России 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

        По инициативе Государственной Думы в Барнауле организовали 

круглый стол «Правоприменение и развитие законодательного 

регулирования пчеловодства в Российской Федерации». В заседании принял 

участие депутат Государственной Думы Иван Лоор. 

         В актовом зале Алтайского государственного аграрного университета 

собралось более 400 участников: представителей ассоциаций и 

пчеловодческих союзов регионов Сибири, российских сенаторов, депутатов, 

представителей органов исполнительной власти РФ и Алтайского края, 

научных организаций. 

         В своем выступлении Иван Лоор отметил важность развития 

пчеловодства в России. Алтайский край – один из лидеров по объему 

производства меда и пчелопродукции с признанным качеством. 

        Первый законопроект о пчеловодстве был внесен в Государственную 

Думу еще 23 года назад, но вид закона этот документ обрел только три года 

назад. При этом в Алтайском крае, аналогичный правовой акт был принят на 

десять лет раньше. 

        «На круглом столе собрали несколько сотен экспертов в сфере 

практического пчеловодства, чтобы выслушать мнения и выработать верные 

законодательные нормы, позволяющие аграрной отрасли успешно 

развиваться», - отметил Иван Лоор. 

 

 Межпарламентские связи  

Укрепление контактов с коллегами из Республики Беларусь в рамках 

законотворческой деятельности 

Самарская Губернская Дума   

 

         1 ноября в Самарской Губернской Думе состоялось встреча депутатов 

областного парламента с совместной делегацией Республики Беларусь и 

Совета Федерации ФС РФ. 

         Как подчеркнул председатель Постоянной комиссии по 

международным делам и национальной безопасности Совета Республики 

Национального собрании Республики Беларусь Сергей Рачков: «Мы в Совете 

Республики заинтересованы в сотрудничестве не только с Советом 

Федерации Российской Федерации, но и с законодательными органами 

регионов страны». 

         Он подробно рассказал о трёх основных направлениях работы Совета 

Республики. В рамках законотворческой деятельности особое внимание 

уделяется обеспечению национальной безопасности, за последние годы 
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принято более 20 Законов, совершенствующих эту сферу. Активно ведётся 

работа с обращениями граждан, в ходе которой удаётся увидеть реальные 

вопросы и задачи, волнующие людей и требующие скорейшего решения. 

Международное сотрудничество Совета Республики направлено на решение 

гуманитарных и экономических вопросов в рамках взаимодействия 

законодательных органов. 

        В ходе рабочей встречи участники обсудили международную ситуацию, 

вопросы реализации договорённостей, заключённых в ходе Форума регионов 

России и Беларуси, вопросы, связанные с углублением двусторонних 

отношений по линии законотворческой работы. 

        Решение о проведении совместных заседаний профильных комитета и 

комиссий было принято на Х Форуме регионов России и Беларуси. Местом 

проведения первого такого заседания стали не столичные города, а 

Самарская область. Обсуждение актуальных аспектов внешнеполитической 

повестки с учетом новых геополитических реалий, укрепление союзнических 

отношений, выработка единых законодательных решений как на уровне 

государств, так и на региональном уровне – эти и другие вопросы были в 

центре внимания парламентариев. 

         

В Законодательном Собрании состоялась встреча молодежных 

парламентов Ростовской области и Приволжского федерального округа 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

         Представители Ассоциации Молодежных парламентов Приволжского 

федерального округа остановились в Ростове-на-Дону по пути следования в 

Донецкую Народную Республику. 

         Члены Ассоциации встретились с молодыми парламентариями при 

Законодательном Собрании Ростовской области для обсуждения вопроса 

межпарламентского сотрудничества в условиях новых возможностей. 

          Председатель Молодежного парламента при Законодательном 

Собрании Ростовской области Никита Корелов рассказал о том, что 

Ростовская область объединяет большое количество учебных заведений, и 

молодежь региона очень мобильна, вовлечена в политическую повестку и в 

жизнь региона. На данный момент в каждом муниципалитете Ростовской 

области при городском Собрании депутатов созданы молодежные 

парламенты. Молодежный парламент при Законодательном Собрании 

Ростовской области координирует и объединяет их работу. 
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        Участники мероприятия поделились информацией о своей деятельности, 

обсудили новые инициативы и перспективы развития молодежных 

парламентов. 

 

 Региональное законодательство   

Итоги законотворческой деятельности за октябрь-2023 

Московская областная Дума  

         В октябре региональным парламентом был принят закон о бессрочной 

выдаче жилищных сертификатов детям-сиротам. Для детей-сирот и детей с 

ограниченными возможностями здоровья сохраняется право на однократное 

прохождение обучения по программам переподготовки рабочих и служащих 

по очной форме за счёт бюджетных средств. 

          Граждане, награждённые знаком «Житель осаждённого Сталинграда», 

проживающие в Подмосковье, смогут рассчитывать на бесплатное 

зубопротезирование и ежегодную матпомощь в связи с празднованием 

годовщины Победы в Великой Отечественной войне. 

         Арендаторы участков, используемых для отдыха и рекреации, смогут их 

приобрести за 30% от кадастровой стоимости. 

 
 

Принят региональный закон «О запрещении склонения к 

искусственному прерыванию беременности на территории Тверской 

области» 

Законодательное Собрание Тверской области  

 

        Решение принято на заседании областного парламента, которое 

состоялось 2 ноября под председательством Сергея Голубева. Закон, 

инициированный Губернатором Игорем Руденей, прошел два чтения и 

принят в Тверской области впервые. 

         Документ вводит запрет на склонение женщин к искусственному 

прерыванию беременности. Прописывается непосредственно само понятие 

«склонение к искусственному прерыванию беременности». Такие действия 

признаются угрозой для семьи. В то же время в законе предусмотрена норма, 

согласно которой информирование женщины о наличии медицинских или 

социальных показаний к искусственному прерыванию беременности не 

является склонением к аборту. 

        За нарушение введенного законом запрета предусмотрена 

административная ответственность. Поэтому вместе с данным законом 

Законодательным Собранием были рассмотрены и приняты в двух чтениях 

поправки в региональный закон «Об административных правонарушениях». 

https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news?news_id=90882e0d-b727-4c4b-a2ac-ae6ad31f07bf
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news?news_id=90882e0d-b727-4c4b-a2ac-ae6ad31f07bf
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news?news_id=ceb12e43-64c5-444b-873c-861b36d738a7
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news?news_id=e93cc650-095a-4078-b58a-2af08261afb2
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news?news_id=b6098b1a-0a96-4bcf-9d72-ae9034febeaf
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news?news_id=b6098b1a-0a96-4bcf-9d72-ae9034febeaf


7 

 

         Согласно внесенным в закон изменениям, склонение беременной 

женщины к искусственному прерыванию беременности путем уговоров, 

предложений, подкупа или обмана влечет наложение административного 

штрафа на граждан в размере от трех тысяч до пяти тысяч рублей; на 

должностных лиц - от двадцати пяти тысяч до пятидесяти тысяч рублей; на 

юридических лиц - от ста тысяч до двухсот тысяч рублей. Административное 

правонарушение считается совершенным вне зависимости от того, было ли 

произведено искусственное прерывание беременности. 

            

Депутаты Законодательного Собрания займутся разработкой мер 

поддержки начинающих доноров 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        Председатель Законодательного Собрания Нижегородской области 

встретился с инициативной группой представителей Центра крови, 

Народного фронта и сообщества доноров. Участники совещания предложили 

учредить региональные звания «Почетный донор» и «Донорская Слава». 

        Первое почетное звание предлагается вручать начинающим донорам с 

числом донаций 50 (20 крови, 30 плазмы). Награда «Донорская Слава 

Нижегородской области» будет полагаться донорам, имеющим 80 донаций 

крови и 120 плазмы. Сегодня в Нижегородской области таких добровольцев 

около 300 человек. В регионе совершается самое большое количество 

выездных донорских акций в России. 

         «Идея интересная. Существуют федеральные звания для доноров и 

материальное поощрение. Однако этой чести удостаиваются единицы. На 

уровне области надо поддержать тех, кто только начинает сдавать кровь, 

повысить их общественный статус, усилить мотивацию», – подчеркнул 

Евгений Люлин. 

         Принято решение, что первым шагом на пути к почетным званиям 

должен стать конкурс на лучший дизайн областных знаков «Почетный 

донор» и «Донорская Слава». Спикер Законодательного Собрания поручил 

профильному комитету продолжить разработку инициативы. 

 

 Мероприятия     

В Красноярске стартовал XIV Сибирский муниципальный форум 

«Муниципальное управление в Российской Федерации: новые вызовы и 

перспективы развития» 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

         В открытии форума принял участие вице-спикер Законодательного 

Собрания края Дмитрий Свиридов. 

          Организаторы Форума — правительство Красноярского края, институт 

государственного муниципального управления при правительстве региона и 
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Совет муниципальных образований Красноярского края. Форум проходит 

при поддержке полномочного представителя Президента России по СФО.       

Мероприятие считается одной из крупнейших площадок профессиональных 

коммуникаций, обсуждения практик эффективного решения проблем и 

обмена мнениями по актуальным вопросам государственной и 

муниципальной политики для всех, кто, так или иначе, связан с 

муниципальным управлением. 

         «Хочется сказать огромное спасибо организаторам форума в лице 

института государственного муниципального управления при правительстве 

Красноярского края, который за 14 лет сделал эту площадку очень 

авторитетной, содержательной и масштабной. У нас сегодня присутствуют 

представители 15 российских регионов. Особенно я хочу поприветствовать 

делегацию из Донецкой Народной Республики, — обратился к участникам 

Форума Дмитрий Свиридов, — отмечу традиционно высокий уровень 

экспертов, работающих сегодня в Красноярске. В этом году особенно широк 

круг участников: здесь представители государственной и муниципальной 

власти, ученые, общественники. 

         За годы существования Форум, который первоначально задумывался и 

проводился как региональный, вырос и стал авторитетной дискуссионной 

площадкой для обсуждения актуальных проблем в сфере муниципального 

управления не только в Сибирском федеральном округе, но и в стране.  

 

«Парламентский час» в ЗСК посвятили итогам работы регионального 

промблока 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        Председатель Законодательного Собрания Юрий Бурлачко провел 

заседание парламентской комиссии, главной темой которого стала 

деятельность министерства промышленной политики Краснодарского края. 

Участие в работе приняли сенатор РФ Александр Трембицкий, депутаты 

Государственной Думы и ЗСК.  

         По итогам прошлого года в рейтинге российского Минпромторга 

Кубань по эффективности реализации промышленной политики заняла 4-е 

место среди промышленных субъектов РФ. В регионе на данный момент 

зарегистрировано 12106 действующих предприятий. Из них 300 

обеспечивают основной объем производства отраслевой продукции.  

        Особое внимание присутствующих председатель ЗСК акцентировал на 

необходимости дополнительной поддержки краевого легпрома, 

аргументируя это тем, что в общем объеме промышленного производства его 
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доля крайне мала, хотя выпускаемая отраслью продукция востребована 

жителями региона.   

         Подробно парламентарии проанализировали ситуацию с тарифами на 

подключение к сетям электроснабжения, поскольку высокая стоимость 

данной процедуры сдерживает развитие всей промотрасли. В данной 

ситуации требуется содействие федерального центра. Юрий Бурлачко 

поручил профильному комитету ЗСК проработать этот вопрос с 

возможностью вынесения существующей проблематики на Совет 

законодателей.   

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 

 

 


